



# 大蔵たよい

- 発行日：平成25年12月5日
- 発 行：大蔵地域自治協議会  
広報委員会
- 住 所：朝来市和田山町宮田186番地3  
大蔵市民会館  
TEL 079-672-5651(ファックス兼用)

## じろはったん村まつり・文化祭を開催

10月6日(日)第3回大蔵じろはったん村まつりを開催しました。また、前日の5日(土)から6日(日)にかけて第29回大蔵地区文化祭を同時開催しました。

今年は、昨年より1カ月早い時期となり準備期間が短く心配しましたが、村まつり当日は好天にも恵まれ心地良い中ですすめる事が出来ました。当日には、朝8時から各区の皆さんによりテント設営や会場準備があり、自治協議会森下会長のあいさつで、じろはったん村まつりが始まりました。

市民会館駐車場いっぱいに、各地区の屋台が出店し、こども園内では、文化祭の「ちょっと昔の大蔵写真展」も開催され、懐かしい写真に興味津々で、多くの方が見入っていました。こども広場では、竹馬やバルーンアートで子どもたちが楽しんでいました。12時からは、屋外催し物として、じろはったんの会の皆さんによる、趣ある琴の音色とともに「紙芝居じろはったん」が始まり、次に、「DANCE!ちいちいぱっぱ」による、かわいらしいダンスから高校生の本格的ダンスへと続きました。最後には、高倉健主演映画「あなたへ」にも出演された、和田山虎臥陣太鼓を披露していただき、迫力ある太鼓演奏で、村まつりが一層盛り上りました。

市民会館内では、地区の皆さんの趣味の作品を始め小学校児童、こども園児、おくらべ・かしのき園の皆さん的作品が展示され、多くの方々に観賞いただきました。午後1時半になると、2階で芸能発表会が開催されました。多次勝昭市長の来賓挨拶もいただき、楽器演奏、謡曲、舞踊、踊り、空手道演武、ダンスなどの日頃の練習の成果を発表されました。会場内は、観客者がギッシリで入りきれないぐらい盛況でした。また、特別企画として朝来警察から漫才コンビ「部長課長」による防犯講演があり、振り込め詐欺などの防犯啓発を受けました。

芸能発表終了後は、大蔵ふるさとネットワーク提供の3斗分の餅まきが行われ「じろはったん村まつり」を閉じました。ご参加頂きました多くの皆様に感謝申し上げます。





## 生活安全部会

## 駐在さん紹介

今回は宮田駐在所に今年の4月から勤務されている辻本巡査部長の紹介をします。辻本巡査部長は、平成16年から警察官として明石署・姫路署に勤務をされ、主に経済事犯（振り込み詐欺・闇金等）や環境事犯（不法投棄等）の犯罪捜査をしてこられました。

今回初めての駐在所勤務ですが、出身が但馬であり本来やりたかった駐在所勤務なので、やりがいを持って職務にあたられています。駐在所勤務のモットーは、「市民の皆さんのがんばりがんばり相談に、また話しに来てもらえる身近な存在でありたい」との事でした。

そして市民の皆さんに注意とお願いという事で4点話がありました

★9号線・右岸道路での重大事故が多発しているので、安全運転をお願いします。

★シートベルトをしなかった為に重大事故になったケースが最近増えているので、必ず着用をお願いします。

★年金を狙った勧誘商法の被害が増えています。家族にも言えず悩んでいる方は、是非相談して下さい。

★車上狙いの被害が増えています。「ちょっとだけ」は危ないです。貴重品は車内に置かないようにして下さい。  
以上4点みなさん注意しましょう。



▲新しく赴任された辻本巡査部長

### 年末パトロール実施

生活安全部会では12月1日から「年末パトロール」を始めました。夕方から夜にかけて大蔵地区全域を2時間ほどかけてパトロールします。みなさんも子どもたちの安全、大蔵地区の防犯にご協力お願いします。

（文責 藤原 新吾）

## グラウンドゴルフ大会

## 健康福祉部会

大蔵地区グラウンドゴルフ大会を10月19日（土）養父市堀畠の円山川グラウンドゴルフ村で開催しました。昨年は雨天中止となり、大変残念な思いをしました。今年も明け方まで雨が降り、開催が危ぶまれましたが、開会前には雨も上がり絶好のグラウンドゴルフ日和となりました。

今年は70名の参加者があり、試合では初心者のみなさんもベテランのみなさんも、楽しみながらも上位入賞をめざし真剣にプレーしました。天候にも恵まれ全員が予定どおり全コース終えることができ本当に良かったと思います。

閉会式では、優勝者をはじめ表彰者の名前が呼ばれる度に歓声が上がり大いに盛り上りました。

この大会で久しぶりに出会う人も多く親睦を図るとともにお互いの健康を確認する場でもあったように思いました。

（文責 細見 秀志）



◀ 楽しいグラウンドゴルフ大会



### 成績発表

優勝	大海 友子（平野）
準優勝	藤井 一雄（土田）
第3位	森田 やす子（平野）

## ○交流と魅力づくり部会 朝来山登山を終えて

今年の「里山の会」2回目となる朝来山登山は11月17日(日)に好天に恵まれて実施することが出来ました。

今回は51歳から最高齢は73歳と登山経験豊かな中高年14名の参加者となりました。

始めに、諸注意、準備体操をし、横尾部会長の挨拶、リーダーの藤野さんからコース説明があり、最終人員チェックをして立雲峠駐車場から8時40分に山頂に向かって出発しました。

途中見晴らしの良い場所では雲海と竹田城跡の素晴らしい景色に感動しました。9時40分からは朝来山「むささび登山コース」に入り、紅葉を眺めながら10時40分には展望台に到着し、10時53分朝来山山頂(756.5M)へ全員元気に登頂し記念写真を撮りました。

朝来山展望台で昼食をとり、12時下山を開始し、13時10分全員無事に立雲峠駐車場に着きました。

早い下山となりましたので、11月10日にオープンした「たけだ城下町交流館」の竹田城シアターなどを見て歴史を学びました。

次回も元気に登山しましょうと誓い合い散会しました。

(文責 山中 秋信)



▲ 雲海と竹田城跡



▲ 山頂での記念撮影

## 体験学習で収穫の喜びを

### 環境部会

文化祭やじろはったん村まつりが終わり、秋本番を迎える小学校の環境体験学習も、10月15日の5年生の稲刈りに始まり、29日にはこども園と1年生の合同さつまいも掘り、その後2年生の落花生の収穫をしました。11月に入って6日に3年生の円山川水棲生物観察、21日には3・4年生の黒豆を終えました。

刈り取った稲は稻木で干し、11月の好天の日を見計らって、宮田の米作り部会の方に脱穀をして頂きました。黒豆は干した後、豆かち・選別の作業を行い、4年生は念願の“とうふ”作りに挑戦する予定です。

また、円山川生物観察会も、11月の肌寒い時期でしたが、好天に恵まれ、子供達も元気に川に入り、“大蔵めだか”やここ2年ほど見かけなかった、川にいる“マシジミ”も確認できました。指導者の波多野さんによると、今回も「きれいな川」で指標生物的にも問題はないとのことでした。

毎年同じ場所で観察を行うことでデーターとして蓄積ができるし、季節を変えて同じ場所での調査も効果的であるとのことでした。

今年も大勢の方の協力により無事体験学習を終える事が出来そうです。

(文責 雜賀 忠文)



▼夢の中で川の中を覗き込んで水棲生物を捜しています



▲冷たい川にザブザブ入っていきます

## じろはったん記念日

10月12日(土)姫路市文化センターにて『じろはったん記念日』が開催されました。市原悦子さんの心に染み渡る「じろはったん」朗読と、ミュージカル「じろはったん」が上演され、会場は満員のお客さんで埋め尽くされました。



▲姫路会場で販売活動

大蔵地域自治協議会は当日会場にて、じろはったん米、じろはったんせんべい、じろはったんまんじゅうの販売をしました。新しく発売されたじろはったんまんじゅうは、しっとりした芋あんに黒ゴマがアクセントの素朴で美味しいまんじゅうです。まんじゅうはせんべいと共に大人気で、すぐに完売てしまいました。

大蔵でも、もっと「森はなさんをNHK朝ドラへ」の活動を広めていきたいと思いました。

\*じろはったんせんべいは自治協事務局で、じろはったんまんじゅうは田中屋さんで取り扱っております。

じろはったん米の注文も事務局で受け付けていますので、是非ご注文下さい。 TEL.079-672-5651

## くるまと大蔵 わがむら歳時記 東谷区



大蔵地区内の各区で大切に守られている行事などを紹介する新コーナーです。  
第1回目は東谷区です。

### 東谷運動会

東谷区長 和田 茂樹

区民が集いふれあう行事の一つに毎年秋に実施している運動会があります。今年で33回目です。体育の日は雨天が少なく、これまで1回だけ中止しましたが毎年ずっと続けてきました。区民のふれあい健康づくりをめざして取り組んでいる行事で区の歴史ある楽しい行事です。

当初は、すみれ保育所を借りて実施していましたが、現在は東谷ふれあい広場で4つの組対抗で楽しんで競技しています。『一升早飲競争』『みんなでジャンプ』『綱引き』等々対抗種目あり、楽しむ種目ありで、幼



▲老若男女の参加で楽しい運動会

児からお年寄りまで、

半日笑い、競い、声だし、参加者全員で元気を出し合っています。

今年も晴天に恵まれ、区の青年会(昭和会)や役員が準備を進め、秋祭りの準備と平行して進めています。転入された方や中国モンゴル自治区からの留学生の紹介等、いろいろな方々と顔を合わせて自然と言葉が交わせる、そんな温かい村づくりになっています。今後もみんなが集い行事を通じて、あいさつを交わし笑顔でつながりが持てるようにしていきたいと考えています。



▲力の入る綱引きは参加者も応援も大盛り上がり

### 愛の即売会



朝来市社会福祉協議会主催大蔵会場「愛の即売会」が10月12日(土)に大蔵小学校体育館で行われ、自治協健康福祉部会もお手伝いをしました。民生委員、民生協力委員、福祉委員のみなさんと協力して出品物の搬入、陳列、値付け、駐車場案内等をしました。

今年は例年に比べて約1ヶ月ほど早く行われ忙しい時期にも関わらず、多くの来場者があり、品物も順調に売れ1時間余りで終了しました。毎回思うことですが、値段が非常に安いので、まだ来場された事のない方はぜひ一度足を運ばれたらいかがでしょうか。

売上金は地域福祉につかわれるとの報告がありました。

### あさご有機堆肥

兵庫県知事賞受賞を記念してあさご有機1袋 270円を265円で販売します。

■お申し込みは事務局まで TEL.079-672-5651 (平成26年3月28日迄)